

**Commission:** Sommet UE, Méditerranée et Moyen-Orient

**Question :** Comment relancer une coopération trans-méditerranéenne – Moyen-Orient profitable?

**Auteur :** Maroc

Le Maroc est situé à la pointe nord-ouest de l'Afrique, adossé à l'océan Atlantique à l'ouest et la mer Méditerranée au Nord, il partage ses frontières terrestres avec l'Algérie et la Mauritanie. Sa capitale est Rabat. La société marocaine est influencée par une combinaison d'éléments arabes, berbères, et africains, et son gouvernement est dirigé par le Premier ministre Aziz Akhannouch qui est responsable de la gestion des affaires du pays. Le Maroc occupe une position stratégique en tant que pont entre l'Afrique et l'Europe, ce qui fait de lui un point nécessaire dans la promotion de la coopération trans-méditerranéenne et moyen-orientale. Il entretient des relations privilégiées avec le Moyen-Orient du fait de son appartenance à la Ligue arabe dont il est membre actif. Du côté européen, depuis son indépendance avec la France en 1956, le Maroc a gardé des liens économiques et diplomatiques étroits avec ses premiers partenaires commerciaux l'Espagne et la France. Le Maroc entretient avec eux des échanges dans plusieurs secteurs comme l'industrie ou le tourisme. Durant les trois dernières années, le pays a été touché par de mauvaises récoltes, le Covid et un important séisme en septembre 2023, ces événements ont entraîné une fragilisation de son système économique, il subit actuellement une forte inflation, les autorités marocaines sont tout de même parvenues à équilibrer les finances du pays. L'agriculture, l'industrie et les phosphates, sont également des piliers de l'économie marocaine.

Le Maroc entretient aussi des relations diplomatiques avec de nombreux pays et organisations internationales notamment à travers le Dialogue 5+5, comprenant 5 pays de l'union Européenne : l'Espagne, l'Italie, la France et Malte, et 5 pays maghrébins : l'Algérie, la Libye, le Maroc, la Mauritanie et la Tunisie. Ce programme a pour objectif d'engager un processus de coopération régionale en Méditerranée occidentale. Il vise à développer une coopération pratique dans les domaines comme l'autosuffisance alimentaire et la lutte contre la désertification ; le financement d'infrastructure ; le développement technologique et recherche. Cette démarche repose sur un compromis entre les préoccupations sécuritaires des pays du Nord face aux causes d'instabilités de la rive sud (démographie, intégrisme, phénomènes migratoires), et celles des pays du Sud qui souhaitent développer un espace de coopération permettant la mise en place de conditions socioéconomiques favorables aux populations.

Le Maroc et les Émirats Arabes Unis entretiennent de très bonnes relations. En effet, le roi Hassan II et le Sheikh Zayed ben Sultan Al Nahyane ont initié des partenariats dès les années 1970, que l'actuel président des Émirats, Mohammed bin Zayed Al Nahyan et le Roi Mohammed VI continuent d'entretenir, notamment par les accords de libre échanges de 2001, qui font du Maroc un des meilleurs marché d'exportations et de réexportation à partir des Émirats vers l'Afrique.

Pour ce qui est de la préparation des infrastructures nécessaires à la Coupe du Monde de la FIFA 2030, le Maroc devra conjointement avec l'Espagne et le Portugal, entreprendre d'importants projets de construction et de développement pour faciliter les déplacements entre les trois pays hôtes de l'évènement, incluant la modernisation des stades, l'amélioration des réseaux de transport transfrontalier tels que les liaisons ferroviaires et les routes, ce qui permettra le bon fonctionnement de l'évènement. Ces nombreux chantiers vont nécessiter le concours de nouveaux partenaires économiques qui pourraient faire entrer le Maroc dans un nouveau rôle géopolitique.

Même si le Maroc se finance sur le marché domestique, il garantit un accès privilégié au financements internationaux, ceci dans l'objectif de répondre aux défis sociaux, économiques et géopolitiques à venir, tel que la reconstruction post-séismes, les réformes sociales, les transitions écologique et la coupe du monde 2030. Dans ce contexte le Maroc peut jouer un rôle significatif à travers la relance d'une coopération trans méditerranéenne-moyen orient pouvant servir à promouvoir des partenariats régionaux pour créer un cadre favorable à la coopération et à la stabilité régionale.

- Commencer par présenter le pays
- Dire la situation politique actuelle du pays
- Présenter la position du pays par rapport à la problématique donnée
- Indiquez les projets de collaboration avec d'autres États membres.

C'est une monarchie constitutionnelle qui a pour Roi Mohammed VI et pour premier ministre depuis 2021 Aziz Akhannouch.